

México, tercer receptor de remesas familiares (El Financiero 24/03/08)

México, tercer receptor de remesas familiares (El Financiero 24/03/08) Eduardo Jardón Lunes, 24 de marzo de 2008 La India y China, principales destinos. El flujo de recursos de connacionales es de 7.9% mundial. Nuestro país, primer expulsor de migrantes, revela estudio del BM. México bajó del segundo al tercer lugar entre los países con mayores flujos de remesas familiares en el mundo. En un reporte, el Banco Mundial (BM) indicó que en 2007 la India y China fueron los principales destinos de las remesas en el mundo, con 27 mil millones y 25 mil 703 millones de dólares, respectivamente. Le siguieron México con 25 mil millones, Filipinas con 17 mil millones, Francia con 12 mil 500 millones y España, que recibió ocho mil 563 millones de dólares. El monto de envíos que realizan los mexicanos desde el exterior representó 7.9 por ciento del total de flujos mundiales de remesas. En su informe Migración y Remesas Factbook 2008, el organismo estimó que el flujo total de remesas en todo el mundo sumó 318 mil millones de dólares, de los cuales 240 mil millones fueron hacia países en desarrollo. Estos montos no incluyen los canales informales de envío, que podrían aumentar de manera significativa el monto de remesas registrado, señala el documento. En el reporte, Dilip Ratha, autor del documento, comenta que en los países en desarrollo las remesas son esenciales para los más pobres, y a menudo son una fuente importante de divisas, además de que representan una fuerza estabilizadora en los periodos de turbulencia. En los países más pequeños, como Tayikistán y Moldavia, estos flujos representan 36 por ciento de su Producto Interno Bruto (PIB). En Honduras la cifra es de 26 por ciento y en Haití es de 22 por ciento. Los países ricos son la principal fuente de remesas. Estados Unidos ocupa el primer lugar con 42 mil millones de dólares, seguido de Arabia Saudita con 15 mil 600 millones y Suiza con 13 mil 800 millones de dólares. En orden de importancia le siguen Alemania, Rusia, España e Italia. Alta migración nacional Con 11.5 millones de connacionales radicando en otro país, México es la nación con mayor número de emigrantes en el mundo. Esta cifra representa casi 11 por ciento del total de su población, de acuerdo con cifras del BM. Además de Estados Unidos, los principales destinos de los mexicanos que abandonan el país son Canadá, España, Bolivia, Guatemala, Alemania e Italia. Cifras del Consejo Nacional de Población (Conapo) muestran que el número de mexicanos que radican en Estados Unidos se elevó de 4.5 millones a 11.1 millones en 2006. La mayoría de los emigrantes son hombres jóvenes en edad económicamente activa. De hecho, 6.8 millones están ocupados, cifra que representa 5 por ciento del total de la fuerza laboral en el vecino país del norte, y 31 por ciento de la fuerza laboral inmigrante. En número de emigrantes le siguen Rusia también con 11.5 millones, la India con diez millones, China con 7.3 millones y Ucrania con 6.1 millones. Según los resultados del estudio, los países más pequeños tienden a tener mayores tasas de emigración de personal calificado. Así, se tiene que casi todos los médicos formados en Granada y Dominica han emigrado. Santa Lucía, Cabo Verde, Filipinas y Liberia también se encuentran entre los países con mayor índice de emigración de médicos. En el caso de México, los cálculos del BM muestran que médicos que han emigrado representan 4.1 por ciento del total de graduados en el país; es decir, uno de cada 24. En cantidad, son cinco mil 579 los médicos, y es la sexta mayor cifra en el mundo, después de la India, Reino Unido, Filipinas, Alemania e Italia. El principal destino de los emigrantes en todo el mundo es Estados Unidos, donde residen 38.4 millones. A continuación están Rusia y Alemania con 12.1 y 10.1 millones, respectivamente.